



# Punto y Coma

## Pensando lo local...

### ¿Política Pública de Mujeres y Equidad de Género en el Distrito?

#### Violencia Machista y Femicidios

En el año 2019 se cumplió el período de vigencia de la Política Pública de Mujeres y Equidad de Género (PPMEG) en el Distrito 2008-2019.

Durante este período de implementación de la PPMEG fueron asesinadas 164 mujeres en el Distrito.

Porcentaje de Mujeres asesinadas sobre el Total de Homicidios  
Período 2009 – 2018  
Cartagena de Indias



Fuente: Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forense - INMLCF. Informe Masatugó 2009-2014. Informes Anuales Forensis 2010 – 2017. Centro de Referencia Nacional Sobre la Violencia – GCRNV. Base: Sistema de Información de Clínica y Odontología Forense – SICLICO, marzo 2019. Cálculos CiDESD.



# Punto y Coma

## Homicidios y feminicidios contra las mujeres y las niñas Período 2009 y 2018 de implementación del PPMEG Cartagena de Indias

- La cifra de homicidios contra mujeres en la ciudad ha sido variable sin mostrar una tendencia determinada. La cifra más alta de casos fue en el 2014 (26 casos), y la más baja en el 2017 con 8 casos.
- Aún no existe un registro estadístico oficial de feminicidios. Los datos estimativos ofrecen una preocupante dimensión del fenómeno en la ciudad afectando en gran proporción a mujeres jóvenes. Aproximadamente entre el 30 y 35 por ciento de los asesinatos de mujeres en el Distrito corresponderían a Feminicidios (homicidios relacionados con la violencia sexista y misógina).
- Las edades de las mujeres comprendidas entre los 25 y los 29 años concentran la mayor proporción de asesinatos (16,88% del total de homicidios). Entre los 15 y 29 años el porcentaje alcanza el 45,63%.
- Las mujeres son asesinadas principalmente en el contexto de la violencia intrafamiliar. Se estima que alrededor de un 20,27 por ciento de las muertes violentas en mujeres los principales presuntos autores son sus parejas o ex parejas.
- Terminado el período de 10 años, el número de asesinatos de hombres se ha reducido notablemente en un 15 por ciento, mientras para las mujeres los asesinatos contra las mujeres y niñas se mantuvieron estables (12 homicidios en el 2009 y 13 homicidios en el 2018). El último año 2018 registró (13 homicidios), un incremento del 62,5 por ciento con respecto al año anterior 2017 (8 homicidios).